



Acta de Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable

Siendo las 18:00 horas del día 30 de Noviembre del 2021 se reunieron en las instalaciones de Presidencia Municipal de Zapotlán el Grande, Jalisco en la sala Juan S. Vizcaino, ubicada en la Calle Cristóbal Colon 62, Colonia Centro de esta municipalidad para realizar la reunión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, estando presentes los Representantes de las empresas agropecuarias, Instituciones Educativas, SADER Federal, SADER Estatal, Delegados de Zapotlán el Grande, e invitados, dándoles la cordial Bienvenida, continuando con la reunión damos lectura al orden del día:

- 1.- Lista de asistencia.
- 2.- Verificación de Quórum legal.
- 3.- Seguimiento de Acuerdos "Revisión del reglamento interno del CMDRS de Zapotlán el Grande.
- 4.- Informe del programa "A toda Máquina"
- 5.- Presentación del programa "Campo Limpio"
- 6.- Asuntos Generales.
- 7.- Clausura.

Punto 1. Se pasó la lista de asistencia a cada uno de ustedes para su registro, si alguien falta favor de comentarlos para pasarle la lista.

Punto 2. se tiene 17 asistentes, teniendo el 50 más 1 y se declara el Quórum legal

Punto 3. Se dio a conocer los trabajos que se están realizando sobre el Reglamento del Consejo, la Regidora Tania Magdalena Bernardino Juárez comento que junto a la Comisión del Desarrollo Agropecuario e Industrial, la Coordinación Desarrollo Rural Sustentable, el Coordinador de Desarrollo Económico, y que se integren los representantes dos miembros del consejo para que participen en la comisión para revisión del Reglamento.

El Coordinador General de Desarrollo Económico Turístico y Agropecuario Ing. Omar Francisco Ortega Palafox propuso al Maestro Oscar Delgado para que forme parte de la comisión y ayude a modificar el Reglamento del Consejo Municipal, preguntando si alguien más, guste participar en apoyar lo que es en la renovación del Reglamento, El Maestro Miguel Amézquita Sánchez tomo la palabra, como dice la Regidora también si estuvimos ya trabajando, ya por ahí identificamos algunos puntos del artículo 7 del Reglamento, en el cual hace mención al Combate a la Pobreza programa de hace 10 años o más, contaba con una persona encargada del Combate a la Pobreza de hecho esa persona vivía en Atequizayán. Paty Peña, ella fue la encargada pero ya no está; otros miembros que queremos consolidar son los productores de leche y carne ellos están representados por Manuel Chávez que él es el representante de la Ganadera a nivel Municipal, entonces esos son algunos cambios que vamos a realizar y modificar para posteriormente presentarlo con ustedes para su



✓
autorización, para que quede más claro, La Regidora Tania comento, Como recordarán en la primera sesión que tuvimos nos preguntábamos si alcanzamos o no alcanzamos el quorum, y alcanzamos el quórum, incluso con algunas representaciones que venían, yo vengo en representación de 2 o de 3 sectores y tomamos el quórum como tal, pero pues en realidad eso sería, y creo que en eso tenemos que trabajar, la intención es decir si hay un solo representante de estos 3 sectores vamos dejando una sola representación porque a final de cuentas no puede participar un representante y no puede votar 3 veces en el Consejo ¿estamos de acuerdo?, entonces sería una sola representación y delimitando porque actualmente somos 27 de los integrantes del Consejo y eso a veces dificulta la propia integración del quórum entonces reducirlo para que pueda ser más efectivo y podamos trabajar mejor.

El Ingenio Omar Francisco Ortega Palafox, comenta que tenemos que basarnos en lo que dice el artículo 24 de la Ley Federal y Estatal de Desarrollo Rural Sustentable respecto a los miembros que integrarán el Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, entonces mientras más respetemos a la Ley Federal para empezar. Ok, muchísimas gracias por sus aportaciones, bueno no sé si tengan algún otro comentario en este punto si no pasaríamos al siguiente punto.

Punto 4. El Mtro Miguel Amézquita Sánchez comentó, que se debe dar un informe del Programa a Toda Máquina, este es un requisito que nos pide la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco que tenemos que estarle mandando el acta y los informes, mismos que se están trabajando, nos acompaña el Arquitecto, Rubén Medina que viene en representación de la SADER, también nos acompaña Rosa Aneira Alonso ella es la encargada del área de estudios de proyectos de la Coordinación de Gestión de la Ciudad, ella ya nos va a hacer el favor de darles el informe de las condiciones en la que se encuentra la maquinaria y algunas actividades que se están realizando adelante:

Se presentó la compañera Rosa Aneira Alonso, comento que nos acompaña del área de Estudios y Proyectos en representación del Ingeniero Víctor Monroy que es el Coordinador de Gestión de la Ciudad de Zapotlán de Grande. Paso seguido dio lectura del informe referente al estado actual de la maquinaria del programa a Toda Máquina.



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable de Zapotlán el Grande

Cuando se firmó el convenio con la SEDER se entregaron 5 (cinco) que es la siguiente maquinaria: Un camión de volteo de 14 m³, Una excavadora hidráulica, Una moto conformadora, Una retroexcavadora, Un vibro compactador. Una moto conformadoras 120 k, no nos entregó con el argumento de que estaba en la costa haciendo trabajos de rehabilitación de caminos, además las maquinas se entregaron en mal estado. Se dejaron pagadas las reparaciones, con el compromiso de que se entregaría la maquinaria en óptimas condiciones. Las reparaciones no estaban en las garantías. Al día de hoy sólo el camión de 14 m³ y el vibro compactador están en condiciones regulares de operar el resto del módulo está en reparación.

El C. Jose Chavez Solorzano Delegado del Fresno Comenta; enviamos una solicitud a Víctor Monroy, un oficio el día 20 de noviembre pidiéndole el apoyo para el arreglo de las calles, porque tiene la maquinaria suficiente para hacerlo, también el jardín que está en muy malas condiciones y necesita más reparación, entonces quiero aprovechar este momento, y también informarles que para el día de mañana a las 6:00 pm tenemos la primera reunión de los habitantes del Fresno y esa reunión lo vamos a llevar a cabo enfrente del Centro Comunitario.

Por parte de la Regidora Tania Bernardino comenta: Ayer fuimos a ver el Centro Comunitario para ocuparlo, también a solicitud de los habitantes del Fresno, hice una solicitud por oficio al ingeniero Víctor Monroy, para solicitar una máquina para arreglar algunas de las calles que se encuentran en malas condiciones donde viven adultos mayores, donde hay personas que tienen problemas de salud y que les cuesta trabajo transitar por esa zona,

El Mtro. Alejandro Barragán Sanchez Presidente Municipal comento: Buenas noches, de nuevo todos muchas gracias, si quisiera hacer énfasis en lo que leyó la arquitecta Neira creo que el arquitecto Medina ya está familiarizado con el tema pero me gustaría puntualizarlo. En la administración pasada este Gobierno Municipal fue beneficiado con un módulo que contemplaba 7 unidades, 7 máquinas, que por supuesto son de gran utilidad, tenemos nosotros un convenio firmado, sin que signifique nosotros hubiéramos sabido la razón cuando llegamos a la SADER a Guadalajara solamente firmamos por 5, es decir, ya nos quitaron 2 en la administración pasada se tenían 7, cuando venimos a recibir físicamente las máquinas tres no funcionaban, y solo dos funcionan y comprendo que no es un asunto de mala fe, de ninguna manera, pero desafortunadamente esas 2 máquinas no hacen sinergia, no hacen juego, y de manera oficial hemos solicitado la reposición de las máquinas porque seguramente todos aquí sabemos en este Consejo sabemos y los que no estamos en el Consejo también sabemos que las necesidades de maquinaria pesada, si bien agradezco por supuesto la presencia de don José, agradezco la intervención de la regidora Tania, pero no es que no sepamos dónde poner las máquinas, el problema es que incluso dentro de la ciudad tenemos el uso, pero tenemos un compromiso enorme, también en las colonias de la Ciudad Guzman, necesitamos reparar las calles, tenemos canales que requieren un desazolve, que desde hace años no se hace y yo no sé si se dieron cuenta, cuando estuvimos a punto de recibir un huracán lamentablemente tuvimos que hacer una inversión y rentamos maquinaria porque



asumíamos que un desazolve debajo de un puente podría generar problemas si no se desovaba el arroyo, por las fuertes corrientes que bajan desde las diferentes colinas, entonces lo que quiero decir es que desafortunadamente aunque tenemos 2 máquinas que funcionan pues realmente no hacen sinergia, necesitamos de verdad apoyo, tenemos alguna maquinaria propia, que ya se está usando particularmente en temas de desazolve y en temas que implica salvaguardar la seguridad de algunas zonas de la ciudad que pudieran verse afectadas en caso de algún tipo de tormenta y por supuesto se los digo con mucho respeto a don José del Fresnito, está considerado en la lista claro que lo tenemos considerado, desafortunadamente como todos ustedes se podrán imaginar a partir de este escenario que estamos planteando, pues es complicado que podamos mover las máquinas porque también conoce cómo funciona en la logística de estas máquinas pues se diseña una ruta para tratar de moverlas lo menos posible o irse moviendo poco a poco y entonces eso pudiera implicar un retraso en llegar a atender un punto, hay una ruta una programación una calendarización de actividades que pudiera tener un horizonte de unos días, que pudiera tratar de hacerla la eficiencia de la máquina lo más posible, sin embargo pues como les acabo de decir, el brazo fuerte de maquinaria pesada que pudiera, yo estoy seguro que el arquitecto Medina está familiarizado con el tema, estoy seguro de que él al igual que otros compañeros funcionarios del Gobierno del Estado, deben saber están haciendo lo posible por traernos y por recuperar las máquinas, estoy seguro también que la próxima vez, que tengamos ese módulo completo, ya podemos dar un informe de lo que se está avanzando y de lo que se está haciendo, yo sé muy bien que aquí es en este Consejo donde se pone a la consideración de ustedes el aprovechamiento de ese programa, pues desafortunadamente, no lo hemos podido usar porque no está en este momento completo, entonces por este conducto y aunque no es el objetivo de la reunión, pues quisiera nuevamente pedirle tomar la intervención arquitecto para que en SADER consideren el tema de las máquinas y quiero profundizar en algo además de las muchas necesidades que tenemos en la ciudad y en las delegaciones de caminos y de arreglar áreas verdes, también con esta maquinaria tenemos previsto hacer las eco tecnologías que necesitaremos en los escurrimientos y en otro tipo de las laderas para la retención de suelos para la captura de agua pluvial y todo ese tipo de cosas que desde el trabajo que estamos haciendo con productores pequeños, productores de la zona, reconocemos que esa es una de las estrategias que nos va a ayudar a resolver de fondo el tema de la Laguna, yo le he pedido, al Ingeniero Omar Ortega, a su equipo, al médico y el equipo de Ecología que debemos de tener, para antes de mayo del próximo año ya instaladas esas eco tecnologías, eso o cualquier situación que funcione de retención de suelo, porque nos puede alcanzar una nueva temporada de lluvia y si fuera posible Arquitecto Rubén Medina conseguir módulos adicionales, que pudieran ayudarnos a cumplir ese objetivo que desde luego estoy seguro de que conocemos muy bien el impacto que tiene, no sólo desde el punto de vista del impacto a los productores, a los pequeños productores que están cerca de la Laguna, sino el impacto ambiental que puede tener esa intervención, yo sí quisiera y creo que todos estaremos de acuerdo en ello, que



pues mínimo las 7 unidades, que son las que originalmente habíamos planeado una actividad, sino que si es posible se puedan conseguir otros módulos adicionales.

El Señor Humberto Bautista comenta: Quiero muy enfáticamente mencionar este problema, señor presidente porque no se puede trabajar sin maquinaria, no se puede hacer ninguna actividad, inclusive con maquinaria, hace un año y medio había máquinas en la Laguna, duraron paradas, retroexcavadoras que no se utilizaban y ahorita que se ocupan no están, señores es muy importante darle prioridad sino de mí se van a acordar el próximo año el azote ha sido acumulativo ya el próximo año, lloviendo a la mitad de la precipitación que hubo en este año vamos a tener el agua en lagunas colonias del Municipio, ya estamos en la sociedad civil que podemos directamente apoyarlos señor presidente para gestionar que sea posible para conseguir los medios y lograr algún una actividad que mejore la situación de amenaza que tenemos de la Laguna, inclusive pido al Consejo de ser posible que esto se trate en cada reunión ya que se le dé seguimiento para ver los avances si es posible si ustedes me dan alguna noticia se lo voy a agradecer que sea un punto fijo en la Junta de Consejo, donde se vean los avances del proyecto.

El presidente Alejandro Barragán Sanchez comento que el problema de la laguna ya lo platico con el Secretario del Gobierno y otros funcionarios, donde vieron las problemáticas que se tienen, no estamos dispuestos desde este Gobierno Municipal a seguir poniendo un peso más en el libramiento que está en un lado, tampoco en una piedra más ahí, sabemos que esas construcciones abonan al azolve y afectan aún más la situación de la Laguna ya presentamos a la coordinadora Patricia Martínez un proyecto de una alternativa de un libramiento norte que reemplace el actual, lo vieron tanto el Secretario general de Gobierno, como la propia coordinadora, vieron muy bien el proyecto, porque lo que estamos planteando un proyecto integral, existe una brecha que comunica a la Cofradía del Rosario que puede ayudar a realizar el Libramiento. lo presentamos a la Secretaría General de Gobierno a Patricia Martínez y es un proyecto que tiene un impacto positivo para la Laguna, queremos resolver de fondo, pues esta cuestión implica la construcción de eco tecnología en un libramiento nuevo y por supuesto empezar a hacer manejo de tierras, pues ahí en la Laguna, que pudiera orientar la distribución del agua, y perdonen que insista, el uso inmediato de maquinaria, lo sabe muy bien el maestro Ibarra, lo sabe muy bien la licenciada Martínez que no podemos permitirnos como dice don Humberto que nos llegue la próxima temporada de lluvias sin que estemos preparados con un trabajo hecho al respecto, reiterar que el Coordinador General de Gestión de la Ciudad Víctor Monroy está en constante comunicación y está dando seguimiento pero yo creo que si un compañero de SADER nos ayuda e interviene, estoy seguro de que pudiera tener un mejor eco, lo mismo hoy, nos visitó la licenciada Elizabeth Alcaraz, tuve una reunión también con ella donde le vuelvo a pedir su intervención en estos temas que sobra decir son importantísimos para la región y bueno no quiero profundizar más en el tema pero nada más quiero dejar claro y quiero dejar constancia de que además de estar haciendo estas solicitudes para el Gobierno del



Gobierno Municipal
Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

Consejo Municipal de Desarrollo Rural
Sustentable de Zapotlán el Grande

✓
Estado también lo estamos buscando ante la SCT y otras instancias también federales porque de verdad que estamos nosotros contrarreloj próximo año, la próxima temporada, si llueve la mitad de lo que llovió este año vamos a tener ya repercusiones que pudieran ser irreversibles, entonces necesitamos hacer algo también y se los planteo mis compañeros funcionarios regidores que nos acompañan, por supuesto los pequeños productores que también les quiero compartir que también tenemos una fecha donde sí por alguna razón, no podemos quedarnos con los brazos cruzados, si tenemos que actuar sabemos qué es lo que tenemos que hacer, hacen falta recursos pero pues vamos a tener que hacer una campaña de recolección de recursos, para la renta de los equipos, para la intervención desde la iniciativa privada, para que esto suceda, o sea no podemos permitir poner un pretexto porque una instancia de Gobierno no nos atendió, confío desde luego en el interés que pueden tener las instancias de Gobierno, pero también creo que la insistencia es nuestra y creo que es pertinente avisarles con anticipación, que tenemos diseñado el plan B, en el caso de que nosotros tengamos que actuar de manera propia y confío pues también entre los productores se sumarán a este esfuerzo aunque quiero ser enfático que pues podríamos ser mucho más eficientes mucho más rápido si otras instancias de Gobierno nos ayudan en este propósito,

La regidora Tania Bernardino comenta: Bueno yo le preguntaba aquí a la arquitecta ¿cuáles son las máquinas que tenemos disponibles? me dice que es un camión de carga y ¿cuál sería el seguimiento al proceso para que los municipios que lo requieran? Creo que Zapotlán el Grande, por el tema de la Laguna, por el tema de las comunidades, de muchos temas que son urgentes que atender, creo que sí es necesario, que tenemos que acelerar este tema y que trabajamos en conjunto para lograr hacer el beneficio para el municipio no sé arquitecto Rubén Medina ¿si pudiera apoyarnos para poder realizar las actividades plasmadas?

EL Arquitecto Rubén Medina representante de la SADER comento lo siguiente: Primero presidente le agradezco mucho los comentarios, también sí estamos completamente familiarizados con el tema me toca realmente recibir y aceptar todos los comentarios de todos los asistentes como lo comentaba soy el enlace representante de la sala en este Consejo y con mucho gusto y con mucha honra lo acepto. El tema de a Toda Máquina sí es un poco crítico sobre el tema comentarles que por poner en contexto a los asistentes no es un aspecto solamente en Zapotlán Grande ha sido un aspecto a nivel estatal las máquinas de todas máquinas como si fuera un imán para los particulares es verla sin requerir las necesidades solicitadas y yo estoy consciente que la administración va empezando y es un efecto que va a seguir desafortunadamente algunas máquinas de la región pues sí prácticamente fueron víctimas de vandalismo en los municipios, se presentaron las denuncias pertinentes y está la denuncia y ya está la aseguradora prácticamente determinando la responsabilidad.



Rubén Medina comento: saber absorber la responsabilidad de las máquinas de grandes responsabilidades que le confiere, puesto que ya estaban entregadas, es un tema de cuánto cuestan los dictámenes ya con proveedores, recordarles que trabaja una empresa trasnacional y del tema de COVID ha impactado completamente toda la estructura, puesto que las refacciones se mandan pedir a Estados Unidos, Brasil y Europa, como sabe aquí el compañero Martín que a lo mejor maneja maquinaria puede ser testigo de eso también que sí nos pega, no es justificación pero es un efecto a nivel estatal, aun así me gustaría tocar el tema y abordar este tema, que la comunicación está, les agradezco mucho sobre todo la apertura y la comunicación, al momento de la toma de protesta que fue donde se hizo llegar en convenio para el Programa a Todo Máquina, este y en cualquier momento podemos mencionar los detalles a fondo, si usted lo requiere en el Consejo también, solamente que para algunos asistentes pudiera ser el tema tedioso o un tema técnico, pero respecto a las máquinas que usted está comentando presidente del módulo anexo, en las reuniones que hemos trabajado intermunicipales a nivel regional más que el médico Ramón tuvo el gusto que estamos tocando el tema de proyectos internos para después, porque tienen un gran impacto no sobre todo el libramiento que proponen, sino que también beneficia a Guzmán, Gómez Farías es un traslado desde el sur hasta el norte por autopista, ahorita la autopista colapsada en el kilómetro 87, por eso es muy importante la realización de ese libramiento, por otra parte, no es justificación pero son los mismos operadores sindicalizados que tiene el Ayuntamiento desde hace 20 o 25 años y son los mismos operadores que operaron las máquinas de a toda máquina, quiero que entiendan que la maquinaria se asigna a los municipios en comodato, la Secretaría no es responsable de los manejos de la operación de cada municipio, así coordinamos.

Estrella comenta que podemos tener el acceso al proyecto para conocerlo en cronograma de actividades y pues también bienvenidas las invitaciones a participar dentro del proyecto siendo que sea mejora del municipio.

La Comisaria ejidal comento que reparen el camino que va a la Laguna, pero no se entraría a donde está la lata.

El presidente comenta sobre el proyecto de Arco Norte para que conozcan el proyecto y el avance que tenemos en la gestión que estamos teniendo tanto en instancias Estatales como Federales.

Muchísimas gracias por los comentarios, no sé si tengan otro comentario más, sino para pasar al siguiente punto.

Punto 5. Se dio a conocer el programa Campo Limpio por parte del Coordinador de Desarrollo Agropecuario, es un programa que ya tiene algunos años trabajando, cuando se inició la administración se comenzó a tener pláticas con las diferentes empresas donde aparte de todas las problemáticas que vimos en la Laguna surgió este programa, es un programa que maneja el destino



final de los envases de agroquímicos y a petición vacíos, en conjunto con APEAJAL con Isis Santana, Berrymex y Cerritos decidimos iniciar, ya tuvimos 2 reuniones donde se realizaron visitar a centro de acopio y comenzar a programar el funcionamiento de dicho programa, iniciamos con dar a conocer, se mandaron a hacer trípticos, donde informamos cómo funciona y se están distribuyendo con las empresas que se encargan de la comercialización de los productos agroquímicos después de ahí vamos a tocar las puertas, les vamos a pedir el apoyo a los delegados municipales, para también echar andar este programa ya se tuvo una plática nos tocó ir a Isis Santana y un servidor con el centro de acopio que está aquí en ciudad Guzmán, donde también ya estamos trabajando, vamos a hacer una calendarización para ciertos días visitas a las comunidades y a los ejidos y recolectar todos los botes vacíos, se tiene que dar capacitación a los productores sobre la separación de cada bota porque tienen unas características los plásticos y dependiendo también del grado de toxicidad que tiene, con esto vamos a evitar lo que es la gran contaminación que se tiene ahorita en la Laguna, que si se dan cuenta, a principios de lluvias se ve el montón de botes vacíos que están flotando, pero también en los caminos saca cosecha o caminos rurales, hay una gran cantidad de botes vacíos, hubo muy buena participación, ya se presentó el proyecto con las empresas teniendo buena participación, se dio a conocer el programa en la reunión del Consejo Distrital pasada que fue en Tecalitlán, donde algunos Municipios de vieron interesados en participar en dicho programan, ya tenemos la información para el día jueves tenemos una reunión con las empresas y dar a conocer este programa.

Punto 6. Asuntos generales.

El Arquitecto Rubén Medina toma la palabra y comenta lo siguiente: Es importante comenzar a dar a conocer los programas que maneja la Secretaría, y ganar tiempo, por la experiencia de los productores en las propias las ventanillas generalmente solo abren 5 días, de lunes a viernes y desgraciadamente a veces miércoles jueves y viernes de la misma manera los productores cuando hay mucha afluencia de gente, no se acercan y no realizan el trámite, aquí es comenzar ayudar a la conformación de los expedientes y cuando se tenga fechas de entrega de proyectos ya tener los expedientes armados entonces comentarle al encargado de Desarrollo Agropecuario que vayan teniendo proyectos que se puedan realizar con tiempo que podamos ir conformando.

El Jefe de Distrito de Desarrollo Rural Comento; su servidor Ramón Martínez Jiménez Jefe del Distrito 7 de la Secretaría de Agricultura representación aquí en Jalisco, hemos estado trabajando muy de la mano con todos los municipios, este es el distrito más grande, se conforma por 27 municipios uno, corresponde a un CADER y Zapotlán el Grande pertenece al CADERS de Sayula y el motivo de mi presencia aquí es con la intención de poder sumarnos a las actividades que está realizando el Municipio en las actividades que deban emprenderse dentro del municipio y comentarles que en conjunto con Miguel Amézquita traemos un proyecto de regularización de los



establecimientos que comercializan leche ordeñada, sabemos que es un foco de infección, es un riesgo ahí para la sociedad para todos los consumidores que son los primeros que van a infectarse el objetivo no es restringir la comercialización, sino regular la venta y que cumpla con todos los requisitos de sanidad, en conjunto con los 3 niveles de Gobierno municipal estatal y federal podemos hacerles un paquetito de apoyo para estimularlos y que entren en esa despoblación de esos animales que están infectados por Brúcela y Tuberculosis, sabemos que también es una fuente de ingresos, para su familia y que hay que ver el cómo podemos apoyarlos, le había propuesto al delegado para que en este ejercicio que viene podamos apoyar precisamente esos productores, tenemos ya un padrón de los expendios que están establecidos, bueno ya nada más sería el seguir dando seguimiento. Por otro lado, bueno estamos por realizar hasta Enero o Febrero el Foro Agro Ambiental que estábamos programando desde antes de que empezara el tema del COVID que nos paró totalmente y bueno ahí tenemos la participación de las instituciones educativas, las dependencias de Gobierno y la inversión privada, en este caso las empresas y tenemos ya todo conformado todo bien planeado nada más que bueno como les acabo de mencionar esto nos frenó y ahorita queremos retomar, lo estamos viendo nada más si los ponentes y ver a todos los actores, están todavía en condiciones de desempeñar su papel que se les había otorgado y ahí vamos a pedir el apoyo a Estrella Magaña para solicitar el apoyo por parte de la empresa BerryMex, para ver si igual se suman, se han estado sumando pues para ver si lo retomamos y que este foro realmente se lleve, queremos que este foro sea atendido por los 27 municipios y que empecemos a tomar acciones cada quien desde su trinchera, para precisamente fortalecer el tema medio ambiental, tanto lo que es la sustentabilidad, como que es el respeto a esas famosas fronteras agrícolas que tiene que existir en cada uno de los municipios y que de repente se han estado violando, esa planeación, que el propio municipio tiene, comentarles que también se había suspendido uno de los programas momentáneamente que tenemos más fuerte nosotros en el tema federal, que es la cuota energética nos dieron la oportunidad de 10 días más para los todas las solicitudes nuevas para que lo hagan extensivo y bueno ya las demás solicitudes podrán recibirse hasta el año entrante, Martín por ahí creo que era tu caso no sé si ya quedó también cubierto y si no bueno decirte, que tienes un espacio ahí para que puedas realizar el trámite, quedamos a sus órdenes nosotros ahí en Mariano Torres Aranda 629, colonia Constituyentes y estamos con toda la disponibilidad de la gente, de sumarnos a los proyectos.

El C. Alejandro Barragán Sanchez Presidente Municipal comenta: Compartirles a todos que el Gobierno Federal está enterado de la problemática que tenemos, compartir el diagnóstico que tenemos, hemos estado solicitando ayuda, de la misma manera que le pido al Arquitecto Medina su apoyo y su intervención, también aprovechó su conducto Medico Ramón para recordarle que yo sé que lo tiene presente delegado de la SADER que además es amigo nuestro, que es originario de Ciudad Guzmán está siempre muy interesado muy atento a lo que pasa acá, recordarle la



Gobierno Municipal
Zapotlán el Grande, Jalisco
Administración 2021-2024

Consejo Municipal de Desarrollo Rural
Sustentable de Zapotlán el Grande

problemática que tenemos, estoy seguro de que desde ese lado hemos planteado las soluciones en apoyo en primer lugar a los productores que se han visto afectados, sé que el ingeniero trae el tema también entonces aprovecho para mandarle un saludo y puedes recordarle que tenemos ahí un asunto pendiente, bueno pues muchísimas gracias.

Punto 7. Por parte del Presidente Municipal realizo la clausura de la Asamblea, siendo las 19:30 horas del 30 de noviembre del 2021, damos por clausuradas las actividades de esta Segunda Sesión Ordinaria, de nuestro Consejo de Desarrollo Rural sustentable muchas gracias.

Mtro. Alejandro Barragán Sánchez
Presidente Municipal y Presidente del CMDRS de Zapotlán el Grande



Lic. Tania Magdalena Bernardino Juárez
Regidora Presidenta de la Comisión Edilicia de Desarrollo Agropecuario e Industrial.

Mtro. Miguel Amézquita Sánchez
Coordinador de Desarrollo Agropecuario y Secretario Técnico del CMDRS de Zapotlán el Grande

Ing. Martín Larios Barón
Técnico del CMDRS



Administración 2021-2024

La Ciudad de Todos

Esta hoja de firmas pertenece a la acta de la segunda reunión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable de Zapotlán el Grande Realizada el día 30 de Noviembre del 2021

Firmas de los integrantes

Nombre	Empresa que representa	Firma
RUBEN MEDINA	SADER	
Ma. del ROSARIO SOTOLA R.	SADER	
José Chávez S.		
HUMBERTO B.N.	PROD. IAGROPECUARIOS	
Antonio Lara Rivas	CBTA 293	
Martha Elizabeth Navarro Romero	suplente delegación Fresnito	
Edgar Joel Salvador Bautista	Regidas	
Sonia Saldarriaga	Delegación Atequiza	
Osca I. Delgado Nuyary	UdeG - CUSur Area de estudios y proyectos	
Rosa Aneira Alonso Mena	(Gestión de la Ciudad) Ayto. Zapotlán	
OMAR JOE ORTEGA PAVTEK	Coord. Eval. Des. Económico	
Ing. Martín Larros Barón	Ayto. Zapotlán Coordinador Agropecuario	
Lilma Yelanda Ortiz F.	Tierra Roja de Zapotlán Delegación	
Elitania Cardenas	Los Depositos	
J Guadalupe Michel	ITCG Sub. Iada	



Gobierno Municipal
Zapotlán el Grande, Jalisco

Consejo Municipal de Desarrollo Rural
Sustentable de Zapotlán el Grande

Administración 2021-2024

Esta hoja de firmas pertenece a la acta de la segunda reunión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable de Zapotlán el Grande Realizada el día 30 de Noviembre del 2021

Isis Edith Santana Sánchez	Dr. Med. Ambiente Gov. Mpal. Zapotlán	
José Ramírez Sánchez	Regidor	José Ramírez
Laura Estefanía de la Torre Gómez	CONAFOR	
Miguel Amézquita S.	Coordinador de Agropecuario	
Tania Bernardino	Regidora	
NEUSA TORRES E.	EJIDO ES. GUZMAN	
Ramón Martínez	SEC. DE AGRICULTURA	
Estrella Magaña	Berrymex	
Manuel Chavez Pinto	Representante Asociación Ganadera	
Armando García Angulo	APEAJAL	Armando G.A.